

Glosas actuales

La dorada inutilidad de Ginebra

No es ciertamente para ufanarse de zahorí haber previsto el gran fracaso y el burlesco ridículo de las jornadas de Ginebra. En realidad, la Sociedad de Naciones puede envanecerse de su tenacidad y de su consecuencia para mantener siempre erguido el pabellón de su inutilidad solemne y onerosísima. Nunca ha faltado al compromiso que parece tener contraído de ser un enorme parásito plantado en medio de la región más bella y más apacible de Europa ofreciendo al mundo el espectáculo de una gigantesca organización, de una compleja burocracia — en la que, por cierto, no faltan las muchachas bonitas que alegran la vida y escriben a máquina — de una inmensa oligarquía diplomática cuya precisa obiligación consiste en no hacer cosa alguna de provecho para el mundo que se intenta pacificar y concusir...

«La Sociedad de Naciones» — escribe «L' Action Française» — es un campo de intrigas como otro cualquiera, como un Parlamento, como un Palacio de Justicia, un teatro, un Club, en donde hombres, pasiones e intereses se reúnen habitualmente. ¡Justas palabras! Y nada tan lógico como que esas palabras sean ahora el «leitmotiv» de los comentarios acerca de la faccía — en medio de todo, divertida — que acaba de tener por escenario a Ginebra. Lo que no parece tan explicable — so pena de cargarlo a la cuenta de las ficciones en juego — es que haya nadie que se sorprenda, ¡a estas fechas!, de que la paz universal, la armonía por la que tan fingidamente simulan luchar las cancillerías, serán utopías muy lindas mientras exista la sede burocrática de Ginebra con sus tentaculares ramificaciones en el mundo entero. Nunca alejará del horizonte la humanidad las torvas y amenazadoras nubes de posibles guerras. Pero si algún día hubiera de verse el mundo libre de la pesadilla de nuevas contiendas, sería habiendo licenciado antes la burocracia de Ginebra.

«Si el Consejo de la Sociedad de Naciones — escribe el «Times» — encuentra tantas dificultades para tomar una decisión sobre el problema relativamente sencillo del ingreso de Alemania, ¿cómo podrá jamás llegar a un acuerdo el día en que una crisis europea sobrevenga, o si, por ejemplo, el pacto de Locarno fuese puesto a discusión?»

El «Times» alardea con estos interrogantes de una conmovedora ingenuidad. ¿Locarno? ¿Versalles? ¿crisis europea?; ¡bah! Ginebra se

encoge de hombros, y contesta: «Habrá Asamblea en Septiembre.» Y, en efecto, habrá Asamblea y sigue hablando compleja burocracia con preciosas mecanógrafas y sedudos varones en los que las ciencias políticas y sociales — sobre todo, las sociales — profundizaron tanto que hicieron pozos...

Lo malo es que el «camouflage» — ¿no se dice así — empieza a ser descubierta. Ya han sonado las primeras risas. Y es sabido cómo las instituciones más arraigadas y respetables han resistido a todo menos al ridículo. Cuando en torno a una de esas instituciones la gente se ríe, la institución no tarda en zozobrar... ¿Saben, amigos míos, de dónde partieron ahora las primeras chanzas? ¿De dónde había de ser, sino de Francia y del fino espíritu crítico, de la sutil ironía parisién? El «Mercur de France» ha empezado a publicar la novela de la Sociedad de Naciones; una novela de Marcel Rouff, titulada «Sur le Quai Wilson», en cuyas páginas hace deliciosas cabriolas un ingenio ágil aplicado a un tema tan sugerido de sátiras como «El sueño de Wilson»...

El caso es, sin duda, grave. Echar a chirigota y chancería el funcionamiento de órgano tan circunspecto y solemne como el de Ginebra, es atentar contra él. No tardaremos en asistir a una campaña reivindicadora de los prestigios de la Sociedad de Naciones. Pero el estrago ya se habrá producido. Se ha producido ya. Cada capítulo de esa novela vitanda e irrespetuosa está acumulando sobre el armatoste ginebrino tanta argumentación de inutilidad como cada sesión del Consejo y cada Asamblea de Septiembre. En verdad, empieza a resquebrajarse el que parecía sólido palacio. Y positivamente, la gente comienza a reír...

Algo hay, empero, que garantiza larga vida al inútil organismo: los intereses creados. Asusta pensar el conflicto de los «sin trabajo», o por lo menos, de los «sin sueldo», que provocaría el derrumbamiento de la Sociedad de Naciones. La dorada burocracia de Ginebra es el más firme sostén de un estado de cosas oara las cuales, en verdad, solo se hallaría camino de solución el día en que Ginebra dejara de ser centro y foco de la más onerosa inutilidad internacional...

LUIS DE GALINSOGA.
Madrid, Marzo de 1926.
(De «Las Provincias».)

tonalidades ya definidas a fuerza de contemplarlas llegan a convertir al activo en indolente y la indolencia sabido es que engendra la modorra y ésta es pareja a la anulación de las mejores cualidades del hombre.

Pero en estos días de monotonía su igual, mansos y tranquilos, en los que ni una conmoción levisísima quiebra el cristal terso de nuestra vida, el expedicionario tiene en el regazo del recuerdo, siempre acogedor y amable su refugio y mientras las horas pasan iguales e invariables, caballeros en el corcel de la ilusión allá vamos, hacia el rincón de paz y sosiego que todos evocamos con deleite en la ausencia porque le sabemos guardador de los tesoros de Carño, Ternura y Amor, sublime trinidad, que ha de borrar con sus sonrisas las huellas de la separación.

Hemos despedido a los diez compañeros que en virtud de disposiciones de la Superioridad, marchan a sus hogares en uso de licencia cuatrimestral por pertenecer al reemplazo de 1923. Han cumplido con la madre Patria y van a gozar ahora de la felicidad en el hogar amado.

Que la ventura les acompañe deseamos, que para nosotros llegará también el día en que cumplidos nuestros deberes y con la satisfacción del que ha sabido ser fiel cumplidor de sus obligaciones, vuelve al hogar para recibir las caricias que tanto se anhelan de lejos y tanto se aprecian de cerca.

Para reemplazar a los que marchan, vendrán otros compañeros más novatos que nosotros y a los que han de venir los recibiremos como hermanos, que aquí somos todos españoles, y como tales, nos amamos, atendemos y acompañamos.

La temperatura es inconstante en estas tierras y falsa como los moradores de estos campos. A la sonrisa de un Sol abrasador sucede la tonalidad gris de un firmamento

cubierto de celajes, que acaban siempre por derramar abundancia de agua que enloda las calles del campamento, cuya arcilla reblandecida, es nuestra enemiga, que al acometer a zarpazos nuestras ropas invade también los barracones que en los días lluviosos aún cuando esmórese sus habitantes, no pueden evitar el entordecimiento del pavimento de madera, que llega a convertirse en un barrizal.

En estos días lluviosos, cuando ábrese el firmamento en cataratas, en las puertas de todos los barracones recórtanse las siluetas de los soldados que contemplan aquel diluvio y en estos días es cuando los menorquites sabedores de los males que la sequía lleva a sus campos, exclaman mirando el torrate que atraviesa las calles del campamento: *Aquesta saó tan be com aniria a se nostra roqueta*

No hay rumor desagradable que no llegue a tener confirmación. Dijose que se suprimiría la franquicia gratuita para el soldado y si de momento creímos que ello eran habladurías que como todos los bulos que circulan por aquí no tiene más fundamento que una suposición, llegamos a comprender que la medida era inspirada en un buen criterio que el abuso de unos suele restar prerrogativas a los otros.

Lamentamos esta suspensión de la franquicia, pues las relaciones no hemos de cortarias y ello será en detrimento de nuestro bolsillo harto menguado y escaso.

De la franquicia se había abusado sobradamente y hasta había quien para embromar a un amigo de la Península no reparaba en garapatear una dirección y echar un sobre al buzón de Correos y así las sacas de correspondencia llegaban a tener proporciones enormes.

Las novias que no recibían ahora tantas cartas, las madres que veían reducida la del ausente, piensen en las causas que lo motivan y disculpen, para lo que no hemos de extremar el consejo, que en perdonar las faltas, aun las que ofenden a sus sentimientos y afectos nos dan siempre ejemplo las mujeres.

PEDRO ESTEVA SANCHO.
Soldado de la Compañía Expedicionaria Mahón
Alcázar y Mensah 30 marzo 1926.

IMPRESIONES

APUNTES Y ESBOZOS

El hombre que lleva prisa. Lo vereis por la calle. Su andar es desatentado, presuroso y un tanto distraído como el que va absorbido por una idea de cuya realización dependa el bienestar.

Si le seguís puede que os lleveis un desencanto que toda la actividad del momento se embota y quiebra ante el multido sillón del Café para cuya conquista y usufructo tanto se ha esfanzado ante el temor de llegar tarde.

Hay hombres que son en el Circulo o Café como esos bibelots que ellas ponen sobre el piano.

Al cambiarlos de sitio... desentonan.

Nombramiento. Leo que gubernativamente ha sido nombrado un nuevo concejal de nuestro Ayuntamiento.

Y a fuer de sincero, apunto que no me desagrada el nombramiento antes al contrario, me complace.

De la ciudad. La morriña nos invade ante un quietismo tan abrumador.

Pasan los días tan atrozmente

iguales, que no sabemos como diferenciarlos.

Han vuelto a los lares patrios los bravos del equipo Franco que con su proeza han brindado nuevos días de gloria a España.

La nación con el Monarca les ha dado la bienvenida y jubilosamente han sonado los aplausos de un pueblo para aquellos que todo lo supieron exponer en aras de su gran Ideal, que se condensa en esta palabra: Patria.

Y a la par que se agitaban los pañuelos en Huelva y Palos de Moguer saludando en bienvenida a los bravos del equipo Franco y a nuestros hermanos argentinos, en Madrid despedíase a otros bravos que han comenzado ya nueva proeza, que España ha sido siempre cuna de héroes que para su mayor gloria y honor han sabido acometer y dar cima a las más gloriosas empresas.

Loor y gloria para los que llegan, suerte y felicidad para los que han partido.

MINOR.

Mahón 7 Abril 1926.

CRÓNICA DE TETUÁN

Se encuentran los cadáveres de Botín y Gamero

Como resultado de las frecuentes marchas y reconocimientos que vienen efectuando nuestras fuerzas auxiliares para consolidar la tranquilidad en la cabila de Anyera, han sido encontrados los cadáveres del capitán de Caballería don Adolfo Botín Polanco y teniente del batallón de Llerena, don Luciano Gamero León.

El hallazgo fué debido a confidencias recibidas en la Intervención de dicha cabila, y comunica-

das al capitán de la Mehalla de Tetuán, que guarnece el Zoco del Jemis, dando por resultado el encuentro de dichos cadáveres que habían sido enterrados, siendo identificados por los uniformes, emblemas y divisas, aparte de otras señas particulares como la elevada estatura del teniente Gamero.

Ambos oficiales sucumbieron gloriosamente cuando marchaban en socorro de las guarrniciones si-

272 LOS MARTIRES DEL DESTINO

El doctor se quedó a bordo, y Lucas ocupó su sitio junto al asiento del gondolero.

Obedeciendo los órdenes de Bautista, la góndola se puso en movimiento, avanzando hacia el canal de San Marcos.

Precisamente era la hora de las aventuras nocturnas, de esos deliciosos amores tantas veces descritos por los poetas.

Las góndolas iban y venían en todas direcciones, llevando damas encubiertas o apuestos galanes que acudían a la cita de alguna desconocida.

Veneecia es el país del amor. Parece una ciudad surgida del fondo de las aguas para servir de refugio a los enamorados.

Nadie habría sospechado que, en la góndola ocupada por Bautista, se ocultase un misterio terrible.

Cuantos la vieron, tomáronla, sin duda, por el esquife de alguna gran señora que acudía a una cita amorosa.

El gondolero, a la par que remaba, dejó escuchar su canto lánguido y cadencioso.

Entre tanto, Bautista, sentado junto a Elena, la contemplaba a su placer, balbuceando palabras sueltas que denotaban que su amor no se había extinguido.

Sigamos la góndola.

Después de atravesar el gran canal, llegó a los

BIBLIOTECA DE «EL BIEN PUBLICO» 269

Bautista, meditaba acerca del resultado que podría conseguir con la nueva hazaña, que llevaba a cabo.

El capitán interrumpió el silencio para decir:

— ¿Es hombre de tu confianza el gondolero?

— Por completo. Puede usted estar seguro de que no cometerá la menor imprudencia.

— Celebraré que así sea.

— ¿Y Elena?

— Ya debe hallarse en disposición de trasladarse a la Villa.

— ¿Accede por fin?

— ¡Qué simple eres, Lucas! ¿Qué ha de acceder, si la imagen de Jorge no se aparta de ella un sólo instante?

— ¿Entonces?...

— ¿Temas algo?

— Que promueva un escándalo con sus gritos al ver que se la engaña.

— Te hacía de más talento. ¿Crees que no he tomado mis precauciones?

Lucas miró al capitán deseoso de conocer en qué consistían aquellas precauciones, pero sin atreverse a preguntarle nada.

Bautista, prosiguió:

— ¿Recuerdas de qué medio nos valimos en Londres para conducir a bordo?

— ¡Ah! Ya. El cloroformo...

— Sino el cloroformo, otra sustancia que producirá los mismos efectos. Elena no se dará cuenta de nada hasta que despierte de su letargo.

ECOS AFRICANOS

De nuestros expedicionarios

Tranquilidad. Esta es la característica de estos días que desfilan mansamente, con la dulce mansedumbre de las aguas quietas, que encierra fuente mosalquera al estilo andaluz y en cuyo fondo limpio, se aprecian los perfiles del dibujo, que el azulejo nos muestra su belleza a través de la clara linfa, quieta y mansa con la transparencia del más puro cristal.

No me pesa recoger en esta crónica este estado de quietud y tranquilidad que ha de repercutir jubilosamente en el corazón de más de una madre y quizá llevar esperanzas al corazón de más de una amada que al saber la vida quieta que

envuelve al ser que aman, tejen una guirnalda de esperanzas recamada con flores de ilusión y que son promesa de un porvenir venturoso y feliz.

Para nosotros, los que estas horas tranquilas y mansas vivimos en estas tierras hostiles a toda luz de progreso y civilización, el quietismo al presentársenos con su monotonía, nos hace desear un algo de emoción, que la monotonía es como esas conversaciones pesadas por insulsas que deseamos que terminen, pues su ritmo siempre igual nos cansa y hastía.

La contemplación de un mismo paisaje, de líneas siempre iguales,

tiadas por el enemigo en la línea de Anyera, y que fueron replegadas en los últimos días de diciembre del año 1924.

El capitán Botín mandaba un Escuadrón del Grupo de Regulares de Ceuta; había alcanzado muchos premios en concursos híplicos y estaba reputado como el mejor jinete del Arma de Caballería.

El teniente Gamero, cuya muerte fué ser tísima, gozaba de grandes simpatías en su batallón y se había distinguido en varios hechos de armas en la línea de Xauen.

Los restos de estos oficiales fueron ayer trasladados al Hospital militar de Tetuán, colocándolos en ataúdes y guardados en el depósito de cadáveres hasta tanto se proceda a la inhumación en el cementerio de esta plaza o bien se entreguen a las familias si lo desean.

En el caso de que los restos gloriosos de estos oficiales reciban cristiana sepultura en Tetuán, seguramente el acto constituirá una sentida manifestación de duelo, dadas las simpatías que en el Ejército gozaban estos abnegados oficiales.

Las fuerzas aéreas de toda la zona han llevado a cabo un importante raid de reconocimiento y bombardeo, actuando intensamente sobre determinados caseríos donde se reunían importantes cabezallas que se dedican a propagar las ideas de rebelión, evitando con ello la formación de núcleos y desbaratando todos los planes que tienden a realizar golpes de mano sobre los poblados sometidos, al mismo tiempo que se castiga en sus propiedades a los indígenas que dan albergue a los revoltosos.

En el aspecto político la situación de las cabilas es tan favorable a nosotros como en días anteriores, si bien parece que el Jerro, aunque inútilmente, trabaja para reunir a los notables a quienes pretende interesar el regreso a su harka de los que huyeron con motivo del castigo sufrido en las últimas operaciones.

Estas reuniones no dan el resultado que pretende el citado bandolero, porque les exige de antemano el pago en dinero o especie de la muna, lo cual es irrealizable, pues el lugarteniente de Abd-el-Krim en esta zona no tiene recursos ni para vivir él, teniendo que hacerlo a espensas de los ya esquilmos aduanares.

R. ECHEVARRÍA.

Tetuán, 28 marzo.

(Del «Diario Marroquí»)

Tropas de Sanidad Militar

Serción de Menorca

Debiendo verificarse la venta en pública subasta de una mula de desecho de la Ambulancia Montada de esta Sección, cuyo acto tendrá lugar en el local que dicha Ambulancia ocupa en el Cuartel de la Esplanada de esta ciudad, a las once horas del día diez de Abril de 1926, se hace público por este anuncio a fin de que pueda llegar a conocimiento de los que deseen tomar parte en ella.

Mahón 30 de Marzo de 1926. — El Teniente Mayor accidental, Florentino Laporta. 3-5-7

Para vender. Una incubadora marca Buckeye de la acreditada casa americana Buckeye, casi nueva, a precios reducidos.

Para informes: Calle de San Bartolomé número 34. 5-6

Pérdida. El día de Viernes Santo se extravió un bolso para señora de terciopelo negro con cordón de seda negra.

Se agradecerá su devolución; en esta imprenta se abonará lo que pidan. 5-5

Junta de Plaza y Guarnición de Menorca

ANUNCIO

Por el presente hace saber esta Junta que procederá a la adquisición por gestión directa de los artículos que sean de suministro e inmediato consumo que a continuación se relacionan, necesarios al Parque de Intendencia de esta Plaza, cuyo acto tendrá lugar el día 26 del actual a las once de la mañana en el local que ocupa las Oficinas del Regimiento Infantería Mahón número 63.

Los vendedores presentarán sus ofertas en papel común con muestras de los artículos susceptibles de ello; debiendo constar en dichas ofertas la procedencia de los artículos que en ella figuren; justificarán su personalidad y exhibirán el último recibo de la contribución industrial a que la contratación se refiere y los que aparezcan como apoderados el poder notarial otorgado a su favor.

Los pliegos de condiciones, así como la relación de los artículos que se calculan necesarios, estarán de manifiesto en el Parque de Intendencia de esta Plaza, Santa Ana número 2, los días laborables de once a trece.

El importe de este anuncio será por cuenta de los adjudicatarios.

Artículos que se citan

Harina para pan de Hospital, harina para pan de tropa, cebada, paja corta para pienso, carbón de cok, carbón vegetal, leña cortada y rajada, paja larga para relleno, aceite y petróleo para alumbrado.

Mahón 6 de Abril de 1926 — El Secretario Comandante de Intendencia, José Valero. — V.º B.º — El Coronel Presidente, Vidal.

Juan Félix López

MÉDICO MILITAR
MEDICINA GENERAL
Consulta de 3 a 6 tarde
Pl y Margall, 44. — Mahón

Sociedad IBERIA

Se convoca por el presente a los señores socios para la junta general ordinaria que se celebrará el próximo domingo día 11 del actual a las quince horas en el local social. — La Directiva. 1-2

ALMONEDA

Se venden algunos muebles. Calle Cos de Gracia, 59. 1-5

SANTORAL

Santo de hoy. — Santos Epifanio obispo, Saturnino, Donato y Rufino mártires.
Santo de mañana. — Santos Dionisio y Alberto y Santa Máxima.

Haga Vd. el favor de darme la vuelta

CAMPBELL
Ahora no le de Vd. vuelta. Gracias.

MILITARES

Servicio de la Plaza de Mahón para el día 7 de Abril de 1926

Parada: Grupo de Ingenieros de Menorca.

Jefe de día: Comandante de Infantería don Federico Añeces.

Imaginería: Sr. Coronel de Infantería don Jaime Vidal.

Hospital y Provisiones: Unico Capitán de Ingenieros.

Vigilancia: Un Oficial de Infantería.

Servicio de Vigilancia en Villa Carlos

Vigilancia: 1.º Oficial de Ingenieros.

Imaginería: 2.º Oficial de Ingenieros.

El Comandante Sargento Mayor, Francisco Granell. — Rubricado. — V.º B.º — El General Gobernador, — De O. de S. E. el Teniente Coronel Jefe de E. M., Antonio Lafuente. — Rubricado.

NOVEDAD
Lo más práctico
Lo más económico
TACO
SECA-FIRMAS
Véndese en la Librería de Manuel Sintes Rotger, Plaza del Príncipe número 17, Mahón.

TSH

Programa de las Emisiones Radio-Barcelona (EAJ-1) 325 m.

Miércoles 7 Abril.

18'00 — Cotizaciones oficiales de la Bolsa de Barcelona.

18'05. — El trío «Radio» interpretará: «Sensational», one step, R. Mayoral; «Enseñanza Libre», gavota, G. Giménez; «The midnight», valz, Donaldson; «La alegría que pasa», fantasía, Morera.

18'50. — Últimas informaciones de prensa.

21'00. — Festival Esperantista.

PROGRAMA

I. — «La espero», himno oficial esperantista, cantado por la eminente soprano Palmira Castellvi con acompañamiento del Quinteto de la estación.

II. — «Saluto» por el alumno del curso radiado Esperanto por don León Bull.

III. — «Canciones en Esperanto» interpretadas por la señorita Palmira Castellvi. — «Trinkkanto», popular canto, Pola; «Pasare tra l'herbar», Skota; «Hierau min petis knabin», Austra; «Marianeto», «La pastistinetos», Kataluna.

IV. — «Prego», poesía del creador del Esperanto Dr. Zamenhof, declamada por la alumna señorita Paz Barba.

V. — «La Vojo», poesía del Doctor Zamenhof declamada por la señorita Antonia M. Esteba.

VI. — «Angelo», poesía en esperanto por el niño Antonio Coll.

VII. — «Vocoj Amataj», radiación de discos fonográficos, con la voz del creador del Esperanto Dr. Zamenhof y de otros eminentes esperantistas ya fallecidos.

VIII. — Canciones en esperanto por la señorita Palmira Castellvi. — «Rozeto en herbej», «La rego de la Etojo», Schubert; «Neutla serenado», Brahms; «El Edzigo de Figaro», Mozart.

IX. — «Cuca de llum», poesía declamada en catalán y en esperanto por el alumno niño Marlanito Hortet.

X. — Fragmentos del drama de Goethe «Ifigenia en Taurida» en esperanto por la señorita Montserrat Grau Casas y los señores E. Capdevila y J. Grau.

XI. — Discurso por el iniciador del curso, Dr. Bartomeu.

XII. — Palabras finales por el profesor del curso don Arturo Domenech Mas.

XIII. — «La Vojo», canto esperantista por la señorita Castellvi, con acompañamiento del Quinteto. 23'00. — Cierre de la estación.

nales que ha de tener lugar el día 1.º de marzo de este año.

5.º Oficio del Rdo. señor Cura Económico de esta villa invitando al Ayuntamiento a la fiesta de Cuarenta Horas.

6.º Estados de los productos obtenidos durante el mes de Enero por los conceptos siguientes:

	Ptas.
Arbitrio sobre carnes . . .	1 665'58
Arbitrio derechos de degüello . . .	184'35
Arbitrio sobre Inspección Sanitaria	489'76
TOTAL	2 339'69

7.º Circular del Excmo. señor Gobernador Civil sobre la celebración de la Fiesta del Arbol, disponiendo tenga lugar el día 18 de este mes en el punto denominado *Bassa de San Pere* con invitación de las Autoridades locales y Escuelas Nacionales y Privadas.

8.º Y Circular del propio Centro en la que por iniciativa de la Comisión Provincial de Murcia, invita a las Corporaciones, entidades y particulares para contribuir a una suscripción nacional abierta con el fin de obsequiar a los aviadores españoles Franco y compañeros como homenaje al raid España-Buenos Aires, disponiendo abrir entre estos vecinos dicha suscripción encabezándola este Ayuntamiento con diez pesetas.

Aprobar y publicar en el «Boletín Oficial» de la Provincia el extracto de acuerdos tomados por la Comisión Permanente y Pleno durante el mes de enero pasado.

Aprobar el justiprecio formado por el Maestro de Obras de la casita del Cementerio Católico que antes servía de entrada al recinto antiguo, vendida al vecino don Vicente Rotger Meliá, y cuyo precio se ha evaluado en 447 00 pesetas.

Y se levantó la sesión.

Una interesantísima carta

El acreditado Industrial de ésta don Rafael Olives Pomar ha escrito al representante en Madrid de los motores «CAMPBELL» la siguiente carta:

Mahón 5 - 3 - 926

Sr. D. Guillermo Herrera. Madrid.

Muy señor mío: Tengo el gusto de manifestarle que el motor «CAMPBELL» que desde hace un año funciona en esta su casa me está dando un resultado superior a todo cuanto pude figurarme. Está trabajando todo el año, y temporadas como la actual (dos meses), 10 horas diarias, que ni tiempo he tenido para limpiarlo. El arranque es instantáneo, su funcionamiento sencillísimo y en cuanto al consumo ES DE 200 GRAMOS POR CABALLO-HORA a plena carga. Con datos que pueden verse en esta su casa me he ecolomizado este año el **SESENTA Y CINCO POR CIENTO** de las PESETAS QUE EMPLEABA ANTES CON OTROS MOTORES. Créame pues que será un incondicional propagandista del «CAMPBELL», pues como le repito es sencillamente un BANCO DE AHORRO. Sin otro particular sabe es muy afectísimo s. s., q. e. s. m., Rafael Olives Pomar. — (Rubricado).

Presupuestos e informes gratis

Anunciyay, 20. — Mahón 1-3

ESTADÍSTICA MATADERO

Reses sacrificadas con su peso y procedencia, los días que a continuación se expresan:

Día 17 de Marzo

1 ternero, 162 kilos, Binisera meña.
1 ternero, 90, Francisco Pons.
1 ternera y 4 corderos, 199, San Isidro.
2 corderos, 20, M. Pons.
2 ídem, 21, Beñul.
6 cabras, 44, Fonts Redonas de Baix.
5 cerdos, 307.

Día 18

1 vaca, 200, Bernardo Pons.
1 ídem, 205, Pedro Pons.
1 ternero, 162, Juan Vinent.
2 cabras 12, Bartolomé Canovas.
4 corderos, 52, Binifati den Toní Grós.
3 corderos, 30, M. Pons.
4 ídem, 33, Agustín Grandio.
7 cerdos, 434.

—Magnífico, capitán. Veo que no olvida usted ningún detalle.

—Bueno sería que, al cabo de mis años, cometiera alguna simpleza. El médico de a bordo está en estos momentos junto a ella para estudiar los efectos del anestésico. En cuanto llegue el instante oportuno, Elena será trasladada a la góndola y de allí a la Villa.

Poco después, el médico aparecía sobre cubierta.

Bautista se separó de Lucas y fué a hablarle.

—Cuando usted guste, capitán, —dijo éste saludando.

—¿Elena...?

—Duerme profundamente. Su sueño durará algunas horas

—Acabemos pronto, —dijo el capitán.

Luego llamó a Lucas, cruzó algunas palabras con él, y, mientras marchaba a prevenir éste al gondolero, Bautista descendió a la cámara, donde se hallaba tendido sobre el lecho el cuerpo rígido e inmóvil de la joven.

Con delicadeza suma la tomó en sus brazos, no queriendo admitir la ayuda que el doctor le ofrecía.

Subió con su preciosa carga y la condujo hasta la góndola.

Las góndolas venecianas son largas y estrechas como un pez.

En su centro tienen una especie de caja de coche, baja, en forma de berlina, con una portezuela delante por la que se entra.

Caben en cada góndola dos personas en el fondo y otras dos a cada lado, sobre unos banquillos que casi nunca sirven sino para las personas que ocupan los asientos del fondo, extendiendo los pies.

El interior se halla abierto por todos lados, y se cierra cuando se quiere, bien por medio de cristales, o por madera forrada de paño negro.

La proa de la góndola se halla armada de un grande arpón que semeja el cuello de un cisne.

Toda góndola está pintada de negro y barnizada; la caja suele estar tapizada con terciopelo por dentro, y por fuera, con paño burdo del mismo color que el torro de dentro.

No se permite, ni aun a los grandes señores, tener una góndola que se diferencie en nada de la de cualquier simple particular, de suerte que es preciso calentarse mucho la cabeza para adivinar quién va dentro de una góndola cerrada.

La habilidad de los gondoleros venecianos es proverbial, y su número infinito, pues es casi imposible fijar con exactitud las personas que se mantienen del remo.

Bautista, colocó en el asiento principal de la góndola a Elena y dió orden de marchar.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

¡Sevilla!
¡Primavera!



Ford

España, país de bellezas y encantos, sin par en el mundo, es desconocida por miles de españoles que no disponen de un automóvil

¿Va V. a dejar pasar este año sin conocer las incomparables hermosuras que encierra nuestro país por no adquirir un coche FORD, en el que puede hacer toda clase de excursiones acompañado de los suyos?

TURISMO: Ptas. 4.500
Con arranque eléctrico: 4.750
Fábrica Barcelona

NO LO PIENSE MAS

Vea hoy mismo al Agente FORD y escoja el modelo que más le guste, todos son bonitos, elegantes y confortables

No tema inesperadas averías, pues el excelente servicio de las Agencias FORD, que encontrará siempre a pocos kilómetros, le prestarán toda clase de ayuda en caso necesario

Tampoco le han de preocupar los malos caminos, pues con la excelente suspensión del coche FORD apenas notará molestia alguna

Ford Motor Company
S.A.E.

BARCELONA